

El humanismo en una interpretación contemporánea del desarrollo

Boisier, S. (2013). El humanismo en una interpretación contemporánea del desarrollo. *Desenvolvimento Regional em debate: DRd*, 3(1), 4-22.

Abstract

Los conceptos vinculados al desarrollo (societal) están siendo sometidos a una drástica revisión en todo el mundo, tanto por académicos como por organizaciones, como por ejemplo, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, el Banco Interamericano de Desarrollo y otras. La revisión está centrada en el reencuentro con la axiología del desarrollo, con los valores que lo definen, cuestión que quedó oculta bajo el peso del pensamiento puramente económico que se apropió, hace ya más de sesenta años, de la idea de un desarrollo para las personas. El propósito de este breve documento es contribuir a esta discusión mediante un intento de ligar estrechamente una visión humanista de la persona humana, propia de la tradición judeo-cristiana, con las interpretaciones más contemporáneas del desarrollo, que lo sitúan en un paradigma propio de la complejidad sistémica y del constructivismo lingüístico. Este escrito complementa otros del autor ya publicados durante los últimos años. El escrito se estructura en cuatro secciones: Prefacio; La persona humana al reencuentro con la contemporaneidad; Requerimientos cognitivos; Conclusiones..

Keywords

Persona, Humanismo, Descentralización, Desarrollo territorial, Conocimiento, Complejidad, Propiedades emergentes.